

## LIGA COMUNISTA REVOLUCIONARIA REALIZA SU II CONGRESO

En un lugar del Estado español, acababa de realizarse el II Congreso de la LCR, - de importancia esencial para la organización, tras los graves acontecimientos que han tenido lugar recientemente en ella.

Efectivamente, la LCR ha sufrido - apenas unos días antes del Congreso- la escisión de la tendencia minoritaria en el debate que emprendimos en Abril. Los camaradas de la "encrucijada" - nombre con el que se conocía a dicha tendencia- prefirieron romper con la LCR, antes que sus posiciones políticas fueran derrotadas en el Congreso de la organización. La gravísima responsabilidad que han asumido al - fraccionar la futura Sección Española de la IVª Internacional debe ser denunciada públicamente y así lo hacemos. Las profundas divergencias políticas que -en todos los terrenos y, fundamentalmente, en el - de la táctica de construcción del Partido- separaron durante el debate a ambas - tendencias, no justifican, en modo alguno, la fracción: la concepción marxista-revolucionaria del centralismo democrático - permite la existencia en un mismo marco organizativo de dos tendencias, siempre - que ambas respeten estos principios básicos de la teoría leninista de la organización. Pero también a este nivel existieron divergencias profundas, en la práctica, entre las tendencias: la escisión de la encrucijada no es más que la última, y la más grave de sus actividades antiorganizativas durante más de ocho meses.

No nos extendemos ahora en estas cuestiones, que deben ser tratadas con serenidad, evitando que se produzcan, entre los trotskistas, los lamentables espectáculos que suelen proporcionar las escisiones de los grupos maoístas. COMBATE tratará estas cuestiones en próximos números.

La escisión "encrucijada" no eliminaba la necesidad de este II Congreso y la LCR lo ha realizado en los plazos marcados -- por una resolución unánime del Comité Central, cuando aún la "encrucijada" formaba parte de la organización, y recomendados por el Secretariado Unificado de la IVª - Internacional.

Antes de constituirse como tal, el Congreso oyó un informe de la Comisión de -- Mandatos sobre la representatividad de -- los delegados asistentes, número de militantes que representaban, etc. El informe concluía con las cifras globales de la organización que demostraban, una vez más, - el carácter minoritario, aunque por poca diferencia, de la escisión "encrucijada": las cifras exactas son; LCR 54,63%; grupo "encrucijada" 45,47%.

Una vez aprobado este informe, constituyó el II Congreso de la Liga Comunista-Revolucionaria (Organización simpatizante de la IVª Internacional).

Asistieron a él delegados de todos los frentes de lucha en que la LCR realizaba, y realiza, su actividad. Asistieron también como invitados, dos camaradas en representación de las tendencias mayoritaria y minoritaria de la IVª Internacional y un representante de ETA.

También asistió un representante del grupo "encrucijada", que tuvo oportunidad de expresar la opinión de su organización, en el punto correspondiente del orden del día.

Durante cinco sesiones de trabajo, el Congreso abordó un orden del día compuesto por los siguientes puntos:

1. La crisis de la organización.
2. La construcción del Partido.
3. La intervención en el movimiento obrero.
4. La intervención en el movimiento estudiantil.
5. Estatutos.
6. Relaciones con ETA.
7. Convocatoria del III Congreso de la LCR.
8. Elección del Comité Central.

En los debates se introdujeron modificaciones o enmiendas de diversa importancia a la totalidad de las resoluciones presentadas. Los textos finalmente aprobados son, claramente, muy superiores a los que inicialmente se habían presentado a la consideración del Congreso. Todos ellos serán inmediatamente publicados en "Comunismo", así como los diversos mandatos que realizó el Congreso al nuevo CC, siempre que, naturalmente, ello no suponga problemas de seguridad. También se publicarán los Estatutos de la organización, junto con los de la IVª Internacional.

El CC fué elegido tras muchas horas de discusión en torno a las diversas candidaturas presentadas: no podía ser de otra forma, en primer lugar, porque para los marxistas-revolucionarios -continuando en éste, como en los demás terrenos, la tradición del Partido de Lenin y Trotsky- el CC es el máximo órgano de dirección política de la organización, y no esa especie de adorno formal que viene a ser en los partidos stalinistas; en segundo lugar, porque acabamos de vivir experiencias muy amargas, en cuyo origen está una elección irresponsable y apolítica de CC, en el I Congreso de la LCR.

En el punto de las relaciones con ETA= y tras un informe del representante de su dirección, que asistía como invitado, el Congreso acordó por unanimidad una resolución en el sentido de proseguir y ampliar los fraternales lazos de camaradería en la discusión y en la acción que existían ya desde hace tiempo.

Por unanimidad, el Congreso, nombró su presidencia de honor con camaradas trotskystas asesinados o encarcelados en todo el mundo, aprobando la siguiente resolución:

"Proponemos que constituyan la presidencia de honor de este II Congreso de la LCR (Organización simpatizante de la IVª Internacional), los camaradas Peter Gra-

ham, Tomás Chamblí, Luis Enrique Pujals, Bonet y los militantes del PRT (Sección Argentina de la IVª Internacional) víctimas de la matanza de Trelew, asesinados todos ellos por el imperialismo cuando combatían militando hasta la muerte bajo la bandera de la IVª Internacional por la liberación de la humanidad entera de la explotación, la opresión y la barbarie bajo todas sus formas, en el mismo combate que nos une a todos los trotskystas de la tierra."

"Proponemos igualmente que constituya esta presidencia de honor ... (por razones de clandestinidad no publicamos este párrafo)... y todos los demás militantes de la LCR encarcelados en las prisiones franquistas. Y cuantos marxistas-revolucionarios, en cualquier lugar del mundo, sufran la represión del capitalismo, el imperialismo y la burocracia stalinista."

El Congreso recibió un mensaje de los camaradas de la Ligue Communiste, que agradecemos profundamente, el cual publicamos al final. A su vez envió saludos comunistas a los luchadores que combaten bajo la Dictadura franquista y a los pueblos de Vietnam, Laos y Camboya, en su larga lucha contra el imperialismo, a través del siguiente comunicado:

"El II Congreso de la LCR (Organización simpatizante de la IVª Internacional) saluda

al heroico pueblo indochino que continúa su combate insobornable y victorioso contra el imperialismo, que significa para todos los pueblos de la tierra un ejemplo, un estímulo y una esperanza revolucionaria. Renovamos hoy nuestro compromiso de apoyar con todas nuestras fuerzas este combate, HASTA LA VICTORIA FINAL.

a todas las víctimas de los crímenes de la agonía del franquismo, en Granada, Erandio, Elbar, Barcelona, Madrid, Ferrol y a los militantes nacionalistas vascos asesinados.

a todos los encarcelados por combatir contra la Dictadura y el capitalismo.

a todos los obreros y luchadores que llenan día a día de heroísmo y combatividad las fábricas, los tajos, las facultades y escuelas, las tierras todas del Estado español."

Finalmente, los delegados cantaron el himno de la revolución proletaria, "La Internacional", y el Congreso fué clausurado.

IN

ESPECIAL: IIº CONGRESO

En definitiva, creemos que este II Congreso ha significado un paso adelante de gran importancia en la construcción de la Sección de la IVª Internacional en el Estado español, y que, en base a él, la LCR es hoy una organización con una línea política mucho más coherente y correcta, -- con unos militantes cuyo nivel político -- se ha elevado considerable y homogéneamente durante el pasado debate, con la confianza en sus propias fuerzas recuperada, con muchos de los graves errores del pasado corregidos definitivamente.

Estamos seguros de haber recuperado la grave crisis que abrió el I Congreso de la organización y así lo demostraremos -- sin duda en nuestra intervención militante a partir de ahora.

El II Congreso no ha respondido, ni -- mucho menos, a todos los problemas planteados, ni podía hacerlo. No se ha operado en él ningún "milagro", sino que se -- han reflejado los avances importantes y -- las limitaciones que aún mantiene la organización. Pero para todos los delegados -- ha sido una realidad evidente que allí se encontraba una organización leninista de combate, decidiendo entre camaradas su -- propio destino, sobre unas bases políticas más firmes y mejor comprendidas que -- nunca. Y esto es lo importante. Por eso -- hoy la LCR tiene la moral recobrada y se enfrenta a las inmensas tareas que la lucha de clases plantea a los marxistas revolucionarios, con toda la seguridad necesaria en su programa y su organización.

COMITE DE REDACCION

19-12-72

## MENSAJE DE LA

# LIGUE COMMUNISTE (SECCION FRANCESA DE LA IV INTERNACIONAL)

## AL II CONGRESO DE LA LCR

Camaradas,

Saludamos calurosamente el II Congreso de la LCR. Estamos convencidos de que supone un paso decisivo hacia la construcción del Partido Revolucionario en España, una etapa fundamental en la construcción de la Sección Española de la IVª Internacional.

La LCR acaba de ser debilitada de forma notable, por la escisión de una parte importante de la organización, que ha -- arrastrado a numerosos militantes y cuadros. La LCR ha pagado, por consiguiente, muy caro la clarificación política que -- acaba de realizar, impuesta por su propio desarrollo que hacía inviable la orientación sectaria ultraizquierdista que había mantenido en sus primeros tiempos.

Quizás el precio podría haber sido menor -- como podría haberse evitado la formación del grupúsculo lambertista salido de las filas del grupo Comunismo -- y los errores pudieran haberse evitado, en especial si la Internacional hubiera podido consagrar mayores esfuerzos a su desarrollo en España. Pero, sin duda, las condiciones --

particularmente difíciles de la construcción de una organización marxista-revolucionaria bajo la Dictadura franquista, en ausencia de toda tradición trotskysta ante un desarrollo impetuoso de la lucha de clases, dejaban pocas posibilidades de -- elección.

Si vuestro I Congreso había estado marcado principalmente por la petición de adhesión de la LCR a la IVª Internacional, este II Congreso debe permitir estructurar sólidamente una organización que va a tener que afrontar en los próximos años -- unas tareas mucho más graves que la mayor parte de la Secciones europeas de la IVª Internacional.

Y esto solamente era posible sobre la base de la profunda clarificación política, que acabáis de realizar, durante el debate de tendencias.

Sabemos hasta que punto es decisivo para el conjunto de la Internacional, la -- construcción de la Sección Española. En esta tarea, en la que corresponde a vosotros la parte esencial de la responsabilidad, nos comprometemos a aportar nuestro apoyo militante.

¡ VIVA LA L.C.R. !

¡ VIVA LA IVª INTERNACIONAL !

ESPECIAL: IIº CONGRESO

III